

**Gesendet:** Samstag, 6. Mai 2023 08:17

**An:** Metzler Jan

**Betreff:** Rückblick auf den Tag der Klimademokratie 29.04.2023

Sehr geehrter Herr Metzler,  
der Tag der Klimademokratie hat nun am vergangenen Samstag stattgefunden, es gab im Vorfeld einige Planungen und Vorbereitungen, damit die seltene Gelegenheit für persönliche Gespräche zwischen den BürgerInnen an der Basis und den professionellen Vertretern in Berlin gut genutzt werden konnte.

Denn wir halten es für besser, MITEinander als ÜBEReinander zu reden.  
Nun kehren wir, noch ganz angeregt von interessanten Gesprächen mit Ihren KollegInnen, mit gemischten Gefühlen zurück: zum einen freuen wir uns über die Bereitschaft ca 80 Mitglieder des Bundestags aus unterschiedlichen Parteien und mit unterschiedlichen Arbeitsschwerpunkten, am vergangenen Samstag eine oder mehrere Stunden Zeit für Gesprächsrunden mit BürgerInnen zu opfern, zum anderen kommen wir uns ein bisschen verloren vor, da Sie als unser Abgeordneter gefehlt haben.

Natürlich kennen wir nicht die vielleicht unvermeidbaren Gründe, warum Sie nicht teilgenommen haben. Wir halten es jedoch für wichtig, den Dialog zwischen BürgerInnen und PolitikerInnen gerade in diesen unruhigen Zeiten zu fördern, um der vielbeschworenen drohenden Spaltung der Gesellschaft entgegenzuwirken und sich lösungsorientiert zu verständigen.  
Daher würden wir uns freuen, wenn Sie sich für die Eindrücke, die der Tag bei Ihren KollegInnen hinterlassen hat, interessieren und möglichst am nächsten derartigen Aktionstag mitwirken würden.

Vielen Dank,  
beste Grüße aus Worms,

Monica Koch  
Bertram Schmitt

**Von:** Metzler Jan [mailto:jan.metzler@bundestag.de]

**Gesendet:** Dienstag, 30. Mai 2023 11:21

**An:** Koch

**Betreff:** AW: Rückblick auf den Tag der Klimademokratie 29.04.2023

Sehr geehrte Frau Koch,  
Sehr geehrter Herr Schmitt,

herzlichen Dank für Ihre Nachricht zum Aktionstag der Klimademokratie im April.

Es freut mich zu hören, dass Sie den Tag genutzt haben, um sich mit meinen Kollegen über die Klimawende auszutauschen. Ich habe von meinen Kollegen viele positive Rückmeldungen zu dem Tag erhalten. Unsere Demokratie lebt von genau diesem Austausch zwischen Politik und Bürger. Ich selber war leider durch einen wichtigen Termin verhindert und konnte daher in diesem Jahr nicht an den Gesprächen teilhaben.

Gerne wäre ich mit Ihnen in den Dialog getreten, denn die Klimawende gelingt nur gemeinsam mit dem Bürger. Ich bin davon überzeugt, dass es eine umfassende grüne Transformation und Dekarbonisierung im industriellen Sektor wie in der Privatwirtschaft braucht, um eine Treibhausgasneutralität bis 2045 zu erreichen. Die Energiewende ist unumgänglich, aber gleichzeitig muss es uns gelingen, Ökonomie und Ökologie miteinander zu verbinden -Sie kennen ja bereits meinen Standpunkt. Entscheidend bleibt, dass die Klimapolitik immer sozialverträglich ist, um eine gesamtgesellschaftliche Balance zu erreichen. Daher sind Gesprächsangebote wie der Tag der Klimademokratie ein wichtiges Mittel, um auch die politische Diskussion über Parteigrenzen hinaus anzuregen.

Ich hoffe, im nächsten Jahr beim Tag der Klimademokratie dabei sein zu können und würde mich sehr freuen, dann mit Ihnen in den Dialog treten zu können.

Es grüßt Sie herzlich

Ihr Jan Metzler

---

Jan Metzler MdB  
Ausschuss für Wirtschaft  
Ausschuss für Digitales  
Auswärtiger Ausschuss

Platz der Republik 1  
11011 Berlin  
Tel. 030-227-72179  
Fax. 030-227-76177  
Email: [jan.metzler@bundestag.de](mailto:jan.metzler@bundestag.de)  
[www.janmetzler.de](http://www.janmetzler.de)